

Partida de 258 millones

Sólo el 37% del presupuesto del desarrollo rural va a parar a los emprendedores

► Los propios Grupos de Desarrollo Rural absorben el 25% del dinero y las administraciones el 38% en proyectos no productivos para el empleo

INMA LOPERA
SEVILLA

Los Grupos de Desarrollo Rural (GDR) de Andalucía, donde participan los agentes públicos y privados de un determinado territorio, son los encargados de gestionar las ayudas de la Medida 19 (Leader) del Programa de Desarrollo Rural de Andalucía para el periodo actual 2014-2020. En dicha medida, dotada con 258 millones de euros (frente a los 307 millones del periodo anterior 2007-2013), se aglutinan aquellas ayudas dirigidas al desarrollo de las zonas rurales, por lo que a través de los GDR se subvencionan a entidades públicas y privadas, con y sin ánimo de lucro, para llevar a cabo iniciativas que redunden en beneficio del territorio.

Sin embargo, Asaja Sevilla, presente en todos los Grupos de Desarrollo Rural, critica que la agricultura, principal sector productivo de las zonas rurales, «ha ido perdiendo peso en las estrategias de desarrollo local», y denuncia que el programa Leader «ha perdido toda agilidad y cercanía al territorio, que era la principal baza de los GDR». A su juicio, esta iniciativa comunitaria se halla actualmente «su-

En la provincia

Andalucía cuenta con un total de 51 Grupos de Desarrollo Rural (GDR). Más concretamente, en la provincia de Sevilla operan un total de siete grupos, tras quedar fuera del programa el GDR Estepa-Sierra Sur por supuestas irregularidades respecto a la estrategia de desarrollo local de la zona. De seta forma, los que permanecen en activo son: Aljarafe-Doñana, Campiña Los Alcores, Adelquivir, Corredor de La Plata, Gran Vega, Serranía Suroeste y Sierra Morena Sevillana. Los fondos que gestionarán los GDR en la provincia sevillana para todo el marco comunitario superan los 24,6 millones de euros. Entre los años 2017 y 2018 se han ofertado más de 21 millones del presupuesto total para el desarrollo rural de la provincia.

mido en una espiral de burocracia que provoca que, dos años después del inicio efectivo del programa, no haya llegado ni un sólo euro a los emprendedores del medio rural».

En este sentido, el técnico y responsable del área de Desarrollo Rural de la patronal agraria, José Antonio Gallo, explica que la Medida 19 está compuesta por cuatro submedidas. Así, está la M19.1: Ayuda preparatoria a los GDR para la elaboración de las Estrategias de Desarrollo Local Participativo, dotada con 6,5 millones de euros. La M19.3: Gastos de Cooperación entre GDR, dotada con 7,38 millones de euros y la M19.4: Gastos de Funcionamiento de los GDR, dotada con 49,6 millones de euros. Entre estas tres suman 63,5 millones de euros, es decir, «alcanzan el 25 por ciento del total del presupuesto», y son medidas «cuyos beneficiarios directos son los propios Grupos, quedando el 75 por ciento restante para las administraciones y los emprendedores», subraya José Antonio Gallo.

La última es la M19.2: Ayuda a la Estrategia de Desarrollo Local Participativo, la más importante de las cuatro, con el 75 por ciento del presupuesto (194,5 millones de euros), dirigida a financiar los proyectos de beneficiarios públicos y privados.

A este respecto, Gallo puntualiza que «las administraciones locales absorben el 38 por ciento del presupuesto mediante proyectos no productivos, que no suponen un impulso a la creación de empleo permanente ni a la modernización o creación de em-



presas», por lo que «sólo el 37 por ciento del dinero va a parar a los emprendedores del medio rural». En este sentido, Gallo afirma que «el programa ha dejado de ser atractivo para los emprendedores, debido a su gran complejidad y a la dificultad para acceder a las ayudas».

Respecto a los sectores beneficiarios, Asaja Sevilla insiste en que la agricultura ha ido perdiendo paulatinamente peso, pasando de un 24 por ciento a «sólo un 17 por ciento del presupuesto de la Estrategia de Desarrollo Local Participativo (194,5 millones)».

Agrovegetal
Seleccionadores de variedades

Los trigos blandos preferidos por los agricultores y por la industria harinera.

**TEJADA,
ANTEQUERA,
CONIL,
MARCHENA Y
TUJENA.**

www.agrovegetal.es

Cultivando nuestra experiencia en el **Olivo**

BIOIBERICA
BIOLOGICAL INNOVATION

VALENZUELA Y CA, S. A.

